

FERNANDEZ

Tomás Fernández y su esposa, Juana Gómez, naturales de la villa de Haro en la Rioja Castellana fueron padres de:

Juan Antonio Fernández y Gómez, natural de la villa de San Vicente de la Sonsierra, Rioja Alavesa, Navarra. Fue Caballero de la Real Orden Americana de Isabel la Católica y en Trinidad Intendente Honorario de Provincia. Pagó a Trinidad, en la Isla de Cuba. Falleció en Cádiz a las seis de la tarde de día 20 de diciembre de 1863, en donde había testado el 12 de octubre de 1859 por ante Manuel Wagones, habiendo otorgado codicilo cerrado el día 10 de mayo de 1861 por ante Manuel Néstor Martínez de Aparicio (Archivo Histórico de Trinidad, Sección de Protocolos, Protocolo de Manuel Néstor Martínez de Aparicio, folios 35 al 48. En los folios 47 y 48 se encuentra el codicilo, los otros son diligencias de apertura con la fecha del deceso). Anteriormente y mancomunadamente con su esposa, había otorgado en Trinidad otros testamento y codicilos y en el día 25 de abril de 1838 por ante Cipriano de Villafuerte folio 138 al 142 del Protocolo correspondiente, declaró por hijos a: Margarita, Concepción, Elena-Felicitas, Juan-Antonio, Tomás, Serafina, Ana, Carl y Melitón, menores de 25 años. Entre otras cosas declara que su hija Margarita es fallecida y que había casado con Gregorio Zulueta, dejando dos hijas y un hijo. Que Zorón García Gastón es su hijo político. Que cuando casó aportó al matrimonio 22,000 pesos y su esposa 11,000. Que tiene una buena casa en Cádiz, en la calle del Calvario esquina a la Plaza de Mina. En la cláusula tercera declara la casa de su morada en la calle de Gutiérrez (entre Rosari y Desengaño) y otra en la calle de Gutiérrez (que se unían por el patio y en la última estuvo el comercio de Zulueta). También declara los ingenios "Sacra Familia" y "San José de las Lajas", en tierras de "Mayaguara" y el "Sitio de Juana" y su potrero anexo así como el potrero "El Rescate", estas últimas propiedades en tierras de "Algaba". También declara intereses en la empresa "Fernández, Bastida y Compañía". Casó en Trinidad el día 31 de diciembre de 1822 (P.M.L.6, M.B., f.299, n.1146), con (María) Elena Matanzas y Clark, natural de San Agustín de la Florida, leg. del Capitán Antonio Matanzas, natural de Pina de Campos, Palencia, y de Margarita Clark y Camings, hija a su vez de Tomás Clark y Honoria Camings, natural de San Agustín de la Florida. María-Elena falleció de 34 años (nacida por tanto en 1806) el día 3 de enero de 1840, habiendo testado por ante Villafuerte (P.M.L.8, D.B. f.84, n.567). Este matrimonio procreó a:

- 1) Margarita-del-Pilar Fernández y Matanzas, bautizada el día 27 de octubre de 1823, de 15 días (P.M.L.14, B.B., f.43, f.y vto.n.191). Precurió a su padre y según testamento de este casó con Gregorio Zulueta (y Fernández En este caso su primo) del que hubo dos hijas y un hijo.
- 2) María de la Concepción Fernández y Matanzas, bautizada el día 24 de marzo de 1825, de 10 días (P.M.L.14, B.B., f.128, vto.y 129, n.593).
- 3) María-Elena (sin el Felicitas) Fernández y Matanzas, bautizada el 16 de julio de 1827, de 6 días (P.M.L.15, f.25, f.y vto., n.121).
- 4) Juan-Antonio Fernández y Matanzas, bautizado el día 7 de diciembre de 18 de 11 días (P.M.L.15, B.B., f.94, n.1047).
- 5) Tomás-José Fernández y Matanzas, bautizado el 23 de marzo de 1830, de 9 días (L.15, f.130, vto., n.1970).
- 6) Serafina-María-de-Belón Fernández y Matanzas, bautizada el 24 de diciembre

de 1831, de 9 días (P.M.L.15, B.B., f.219, vto., n.2511). Casó en Cádiz el día 4 de abril de 1849 en la Parroquia Auxiliar de San Antonio, velándose en Trinidad el 29 de mayo de 1850 (P.M.L.7, M.B., f.193, f.y vto., n.592), con su primo Salvador Zulueta y Fernández, leg. de Estanislao Zulueta y de Francisca Fernández (y Gómez) hermana de Juan-Antonio según expresión de su testamento.

7) Honorina-Basilisa Fernández y Matanzas, bautizada el 29 de abril de 1833, de 15 días (P.M.L.16, B.B., f.31, vto., n.154).

8) Carlos-José Fernández y Matanzas, bautizado el jueves 13 de agosto de 1835, nacido en 20 de julio (P.M.L.16, B.B., f.129, vto. y 130, n. 520). Casó en Cádiz con Selina Shaw y Hemas, padres de:

Carlos Fernández-Shaw, escritor y poeta, autor de la zarzuela "La Revoltosa", abuelo de:

Carlos Fernández-Shaw y Baldasano, embajador de España.

10) Ana Fernández y Matanzas. Su padre la menciona en su testamento pero no aparece su bautismo.

9) Melitón-Fernando Fernández y Matanzas, bautizado el 6 de junio de 1837, de 30 de mayo (P.M.L.16, B.B., f.201, vto. y 202, n.865). Casó (llamándosele sólo Melitón en esta partida) el 20 de marzo de 1861 (P.M.L.8, M.B., f.106, vto. y 107, n.255), con Josefa-de-la-Cruz Choperena y Matanzas, Lecuona y Clark, natural de Trinidad, leg. del Comandante de Voluntarios, Caballero de la Real Orden de San Fernando, Pedro Choperena y Lecuona y de Honorina(-Juliana) Matanzas y Clark, (.....) y Camings, natural de San Agustín de la Florida. Fueron padres de:

A) Melitón-Vicente Fernández y Choperena, bautizado el 15 de abril de 1863, del día 5 (P.M.L.21, pag. 191 y 192, n.320).

B) Pedro-José-Marcelino Fernández y Choperena, bautizado el 12 de enero de 1865, nacido a las seis y cuarto de la mañana del día 2 (P.M.L.21 B.B., pag. 379, n.655).

C) José-Francisco-Javier Fernández y Choperena, bautizado el 23 de mayo de 1866, del día 14 (P.M.L.21, pag. 512 u 513, n.903). Debe ser el abuelo de Francisco-Javier Fernández y Moncal.

D) María-Honorina-Juana-Gualberto Fernández y Choperena, bautizada el 22 de julio de 1868, del día 12 (P.M.L.22, pag.168 y 169, n.294). Casó el 15 de octubre de 1897 (P.M.L.9, Primero General, pag. 294, n.352), con José del Valle y Martínez, natural de Vasillos (Ayuntamiento de San Román, Partido Judicial de Torrecilla en Cameros), Logroño, leg. de Juan del Valle y de Angela Martínez. Con descendencia.

-----